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OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Mandó matar al ex esposo por incumplido” 

 
“Va Hidalgo por aumento de 14.3% al PEE de 2014” 

 “Iniciativa sobre deuda, es rudeza innecesaria: FOR” 

 “Lo dado, dado”; beneficios al magisterio se mantendrán: FOR” 

 
“Iniciativa contra estados, “irreal” 

 
“Destaca Francisco Olvera prudencia magisterial” 

 
“Policías de Ixmiquilpan denuncian anomalías” 

 
“VAN POR CASAS ABANDONADAS” 

 
“Voto de confianza a reforma hacendaria” 

 
“SHCP Y PRD elevan impuesto a “chatarra” 

 
“Pagan calorías ajustes” 

 “Sube impuesto a comida chatarra; PAN abandona la sesión en el Senado” 

 
“Cocoa liga a Fausto Vallejo con el narco; éste la demandará” 

I N S T I T U C I O N A L 
Milenio-El pájaro carpintero: Que en el Instituto Estatal Electoral están a punto de hacer recorte de personal porque 
sus recursos ya no le alcanzan, por esta razón los trabajadores están un poco preocupados por cuál será su destino final, 

aunque hay voces que piden que los que tengan que abandonar el instituto sean aquellos a quienes colocaron sin tener el 

perfil adecuado pues consideran sería lo justo. (Redacción, página 03) 

Criterio-Estima IEE 612 mil pesos para servicios telefónicos: El Instituto Estatal Electoral (IEE) gastaría en 2014 más 

dinero por llamadas telefónicas que en el pago de servicios como energía eléctrica y agua potable. De acuerdo con el 

anteproyecto de presupuesto 2014, año sin elecciones en Hidalgo, el órgano electoral destinaría 516 mil pesos para el pago 
de servicio de telefonía fija y 96 mil pesos para la telefonía móvil: un total de 612 mil pesos. En tanto, para pagar la luz y el 

agua, el IEE solicita 258 y 210 mil pesos, respectivamente. El Congreso de Hidalgo deberá autorizar la propuesta de recursos 
del órgano electoral estatal por más de 60 millones de pesos para actividades generales. Otro servicio presupuestados dentro 

del anteproyecto es el de telecomunicaciones, que engloba pago de internet por 99 mil pesos; asimismo, el servicio postal, 

para el que prevén destinar 51 mil 610 pesos. En el documento que desglosa los rubros, del cual Criterio cuenta con una 
copia, también se prevé el pago (por concepto de arrendamiento) de un estacionamiento techado alterno, por 384 mil pesos. 

Estos gastos se encuentran en el rubro de Servicios Generales. En cuanto al pago de impuestos, sólo de ISR se destinarían 2 
millones 103 mil 225 pesos. Para el impuestos sobre nóminas y otros que se derivan de una relación laboral, el IEE prevé 491 

mil 669 pesos. En el pago de gravámenes no especificados, el organismo espera destinar 144 mil 973 pesos. Por concepto de 
aportaciones al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) de casi cien trabajadores, el IEE contempla una partida de 2 

millones 252 mil 536 pesos; mientras, en aportaciones al Infonavit, un millón 13 mil pesos, de acuerdo con el anteproyecto. 

Otros beneficios para los trabajadores electorales, como vales de despensa, son contemplados por 849 mil 600 pesos, así 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2013/10/31/926248
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como el pago de 162 mil pesos por cuotas al seguro de vida.(José Antonio Alcaraz, página 06) 

El Reloj-Pago de celular y seguro de vida contempla el presupuesto del IEE: De aprobar el presupuesto de egresos 
2014 tal y como se ha propuesto el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, erogará la cantidad de 8 millones 406 mil 758 

pesos para cubrir los servicios generales. En este rubro, se contempla cubrir el pago de energía eléctrica por 258 mil pesos; 

agua potable por 210 mil pesos; teléfono tradicional por la cantidad de 516 mil pesos; servicio de telefonía celular por 96 mil 
pesos, arrendamientos de edificios por 384 mil pesos; pago por el servicio de contabilidad por 839 mil pesos, vigilancia por 

415 mil pesos, entre otros conceptos. Además en este rubro se incluye el pago de impuestos tales como ISR, sobre nómina, 
así como la conservación de inmuebles, mantenimiento de equipo de cómputo y transporte, viáticos, difusión de programas, 

entre otros. En la partida de servicios personales la cantidad más elevada es la que corresponde a sueldos por 16 millones 

139 mil pesos, seguido del pago de aguinaldo, etiquetado como gratificación anual, con la cantidad de 2 millones 826 mil 
pesos, así como el pago de dieta a representantes de los partidos políticos por la suma de 2 millones 156 mil pesos, entre 

otros conceptos, tales como el pago de honorarios asimilados, pago de IMSS, INFONAVIT, seguro de vida personal, vales de 
despensa y provisiones sobre remuneraciones. Cabe recordar que el consejo del IEE aprobó el proyecto de presupuesto para 

ejercer en el año 2014, que asciende a 60 millones 850 mil 142, de los que 23 millones 775 mil 491 pesos es para el pago de 
prerrogativas a partidos políticos, y el resto para los gastos de operación. (Verónica Ángeles, página 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-PRI, con problemas financieros: Ferrera: El secretario de Finanzas del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

en la entidad, Tomas Ferrera Martínez, dio a conocer que las finanzas del partido fueron “recortadas” tras el pasado proceso 
electoral. Indicó que incluso el partido ha tenido recorte de personal por la falta de recursos en sus arcas. Agregó que las 

cuotas de los militantes también son reducidas, “son muy pocas y la situación que tenemos es que no todos aportan”. 
Mencionó que un militante llega a aportar al partido hasta siete mil pesos en el lapso de un año. “Estuvimos en el CEN 

nacional en donde estamos viendo también la posibilidad de que el partido a nivel nacional amplíe la base de recursos y 

actualización de los recursos”, sostuvo. Cuestionado sobre cuántos militantes están aportando sus cuotas, respondió que 
“ahorita estamos en un receso, ahorita no tenemos, estamos con recursos de ahorros”. Según Ferrara Martínez las finanzas 

del PRI en Hidalgo son transparentes, “estamos cuidando todo eso”. Destacó que desde que Ricardo Crespo Arroyo asumió la 
dirigencia estatal del partido no se han tenido sanciones por parte de las autoridades electorales. Reiteró que por las finanzas 

reducidas se ha hecho recorte de personal al interior del Revolucionario Institucional, aunque evitó precisar la cantidad. Dijo 
que este recorte se realizó después del proceso electoral de diputados locales en la entidad. Interrogado si se prevé para el 

año entrante algún recorte, respondió que el partido aún no cuenta con el presupuesto para el ejercicio de 2014. De igual 

modo, negó que después del proceso electoral algunos miembros del partido hayan viajado como retribución por el triunfo 
obtenido en los 18 distritos. “No no hay ningún viaje, esos son rumores, eso lo pueden comprobar, pueden venir a checar a 

todos los funcionarios y preguntarles, no es cierto lo de los viajes, es una cosa que no es cierto, lo filtraron pero a nadie se le 
ha dado un viaje, lo pueden checar en las agencias, es una mentida”, argumentó.   (Alejandro Reyes, página 11) 

Criterio-Pago de cuotas, reducido en el PRI; busca apoyo del CEN: (Miriam Avilés, página 06) 

El Independiente-Crisis financiera en el PRI obligó a despedir personal: tesorero: (Gerardo Neria, página 06) 

Plaza Juárez-PRI se queja de contar con recursos económicos muy escasos: (Eduardo Barrón, página 05A) 

El Independiente-No aceptará Movimiento Ciudadano condicionamiento a reforma política: Movimiento 

Ciudadano advirtió que no aceptará condicionamientos en la aprobación de la reforma política a cambio de la energética, 
como proponen panistas en el Congreso de la Unión. Legisladores federales del instituto político promueven leyes que 

benefician a la ciudadanía y no en el canje de normas a favor de unos cuantos, manifestó la coordinadora en el estado María 
García Sánchez. Lo anterior derivó de los grupos políticos que condicionan la modificación política electoral a cambio de la 

aprobación de la reforma energética, por lo que señaló que los diputados naranjas no votarán a favor de leyes que beneficien 
solo a unos cuantos. Aseguró que Movimiento Ciudadano rechaza la propuesta de reforma energética enviada por el Ejecutivo 

federal, al considerarla privatizadora para Petróleos Mexicanos. La dirigente de izquierda calificó como injusto condicionar la 

reforma política, pues existen temas inaplazables que atender, por ejemplo establecer mecanismos adecuados para la 
resolución de delitos electorales. (Redacción, página 06) 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa5d6a9e631c24257f0d9b3fa773801e
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa5d6a9e631c24257f0d9b3fa773801e
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa5d6a9e631c24257f0d9b3fa773801e
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa5d6a9e631c24257f0d9b3fa773801e
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I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

El Independiente-Queda en suspenso redistritación para Hidalgo: La redistritación en Hidalgo quedó en suspenso, 
luego que el consejo general del IFE pospuso su aprobación con la finalidad de esperar si el Congreso de la Unión crea una 

nueva autoridad electoral. También falta determinar si adoptarán otras bases para definir distritos electorales, las cuales 
podrían sustentarse en el listado nominal y no en último censo de población del Instituto Nacional de Estadística y Geografía 

(Inegi). Los consejeros aseguraron que postergar no tendrá repercusiones legales y ayudará a contar con más elementos una 

vez que la junta general ejecutiva conozca si existirán cambios en la legislación electoral. Un argumento para aprobar 
modificaciones durante la sesión del consejo fue que en caso de mover cabeceras distritales es necesario que sea lo más 

pronto posible para que estén debidamente integradas al inicio del proceso electoral federal. El proyecto de redistritación fue 
elaborado durante 14 meses y recibieron 540 observaciones de los partidos políticos en el seno de la comisión nacional de 

vigilancia. Sin embargo, el consejo general aprobó por unanimidad postergar la determinación de las cabeceras distritales, 
con base en nueva demarcación territorial de 300 distritos federales. En Hidalgo existen dos proyectos: uno apuntalado por la 

Revolución Democrática (PRD) y el Partido del Trabajo y uno más aprobado por la comisión local de vigilancia que aglutina a 

cinco institutos políticos. El proyecto para el estado no contempla crear distritos federales, sino modificar distribución de 
municipios. San Salvador y Santiago de Anaya son la manzana de la discordia que impidió acuerdos entre partidos políticos 

para la redistritación federal en Hidalgo, luego que el PRD propuso separarlos de un grupo de siete caracterizado por su 
población indígena. El escenario del sol azteca separa Santiago de Anaya y San Salvador de Chilcuautla, Ixmiquilpan, 

Tasquillo, Cardonal y Nicolás Flores y los coloca en el distrito Actopan, lo que rompe con la propuesta de la comisión local de 

vigilancia. Incluso, el PRD incluye Tlahuiltepa, Juárez y Eloxochi-tlán en el distrito federal Ixmiquilpan, aunque existe barranca 
que los separa del resto de municipios de la demarcación y que deberán dar gran rodeo hasta Pachuca para llegar a la 

cabecera distrital. (Víctor Valera, página 05) 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Conago busca impedir aprobación de reforma: A través de la Confederación Nacional de Gobernadores 

(Conago), los mandatarios de las entidades federativas buscarán que no pase la reforma constitucional que se discute en el 
Congreso de la Unión en materia de deuda de estados y municipios, la cual establece que los empréstitos se contraten 

mediante licitación pública, “para asegurar las mejores condiciones de mercado y el fortalecimiento de la transparencia”. En 

entrevista posterior a la entrega de reconocimientos y estímulos económicos a trabajadores de la educación con más de 10 
años de antigüedad, el gobernador Francisco Olvera Ruiz, informó que ya tuvo acercamiento con el grupo parlamentario del 

PRI en la Cámara de Diputados, y que la Conago prevé acciones para impedir que se apruebe este iniciativa que calificó como 
“rudeza innecesaria”. Dijo que ya hay una ley que nos obliga a transparentar la deuda pública, tiene que intervenir incluso el 

Congreso, y ya hay un registro de deuda en la Secretaría de Hacienda: “. Yo creo que es innecesario, no es más que insistir 

en que en los estados se maneja con opacidad el recurso público y no coincidimos con ese argumento. Vamos a hacernos 
escuchar para que no pase esa propuesta y no porque no se quiera transparencia, es por el sentido que le dan”, expuso. 

Criticó que la propuesta haya sido presentada por representantes en la Cámara Alta que llegaron por la vía plurinominal, 
quienes no conocen la realidad de los estados: “la propuesta, viniendo de los senadores, nos hace ver mal como estados y 

gobernadores. Aceptarla es conceder que tienen razón, por eso no la podemos aceptar. No nos negamos a la transparencia 
pero sí a las formas, al protagonismo que hay atrás de las propuestas. “Lo que yo más lamento es que los senadores no 

entiendan el principio constitucional de la figura del Senado; son los representantes de los estados ante el pacto federal, son 

los que tienen que defender la circunstancia estatal para evitar que se vulnere la soberanía, y los primeros que propician un 
centralismo son ellos”. La reforma, que fue aprobada en la Cámara de Diputados y turnada a la colegisladora, modifica 

diversas disposiciones de la Constitución para establecer principios, controles y lineamientos que promuevan un uso ordenado 
y sostenible del financiamiento para las entidades y evitar el uso incorrecto de los recursos obtenidos vía deuda pública. La 

reforma constitucional obliga, mediante un artículo octavo transitorio, a que en la ley reglamentaria se establezca que la 

deuda de estados y municipios debe contratarse mediante licitación pública, además de instaurar la responsabilidad de 
servidores públicos el manejo indebido de recursos y la deuda pública, misma que deberá reflejarse en las constituciones 

locales. Ordenamiento Territorial Olvera asistió a la inauguración del “Foro Temático Nacional: Ordenamiento Territorial y 
Desarrollo Metropolitano”, que organiza la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), donde Jorge Carlos 

Ramírez Marín, reveló que 21 ciudades en el país han crecido más de 20 veces en tan sólo los últimos 15 años. “Este 

crecimiento expansivo de estas 21 ciudades ha traído consigo un fenómeno que hoy estamos apreciando en toda su magnitud 
en el estado de Guerrero; crecer de esa manera implica necesariamente pasar por alto las áreas que son de alto riesgo y 

pasar por alto las áreas que son indispensables para el equilibrio ambiental”, dijo.  El sindicato Al entregar estímulos y 
reconocimientos a personal de apoyo y asistencia educativa de todas las regiones de la entidad, cuyo monto fue de 15.9 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa5d6a9e631c24257f0d9b3fa772f5c1
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa5d6a9e631c24257f0d9b3fa772f5c1
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa5d6a9e631c24257f0d9b3fa772f5c1
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa5d6a9e631c24257f0d9b3fa772f5c1
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millones de pesos, Olvera Ruiz informó que a pesar de los cambios que establece la recién promulgada Ley Educativa, las 

prestaciones de carácter local y los bonos que la dirigencia estatal del SNTE concretó, permanecerán. A su vez, el dirigente de 

la sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, comentó que 
continúan las negociaciones con la SEP en Hidalgo para exhibir los puntos en desacuerdo con la reforma, al tiempo que 

aseguró que ningún docente está en riesgo laboral. Reiteró el compromiso del gremio que representa de sumarse a la 
reforma educativa, para corresponder a fortalecer la calidad educativa que se imparte a las niñas, niños y jóvenes, 

principalmente de la entidad, siempre que no se vulneren sus derechos laborales. (Axel Chávez, página 08) 

Crónica-Bondades de reforma hacendaria llegarán paulatinamente: Olvera: (Alberto Quintana, página 03) 

El Independiente-Contradice Olvera reforma en materia de deuda pública: (Gerardo Neria, página 03) 

Milenio-Tenemos que dar la lucha y rescatar nuestra identidad: El escritor René Avilés Fabila tachó a México como un 

país de identidad realmente dudosa, problemática que ha dado pauta a que las tradiciones, (haciendo alusión a la celebración 
de Día de Muertos) se pierdan con facilidad.  Destacó que esta falta de apego a lo que llamó “lo nuestro”, ha afectado a la 

Nación entera no sólo en el ámbito cultural, sino también en el social, lo peor es que ya se ve de manera natural.  El escritor 

mexicano, con una trayectoria de 50 años, puntualizó que para eliminar esta cuestión cultural, Mario Vargas Llosa con sus 
libros y actuar ha dado una gran pelea para recuperar lo propio. Criticó a los mexicanos que creen que el libro del Laberinto 

de la soledad es la solución a los problemas nacionales. “Es totalmente obsoleto, ya no (aplica) ahora vivimos ante una 
realidad que nos ha dado la globalización y el derrumbe del socialismo, que nos hace quedar titubeantes, por lo que es muy 

difícil por un lado mantener la identidad nacional y por el otro aceptar el ser globalizados por aquellas culturas dominantes, 
pero tenemos que dar la lucha”. Dijo que la ciudadanía tiene que aceptar todos los valores (extranjeros) que son importantes 

como la penetración del inglés, sin exagerar, y que sin duda el mantener vigentes nuestras raíces es complicado, pero tanto 

universidades públicas como medios de comunicación deben permear en las nuevas generaciones para lograrlo. Refirió que es 
inconcebible que Santa Claus desde hace varios años viniera a remplazar en México a los reyes magos y lo mismo hiciera el 

Halloween con el Día de Muertos.  Esto es causa de la mercadotecnia que realiza campañas orientadas únicamente a los 
turistas: “tenemos que dar la lucha para rescatar nuestra identidad nacional”. Falta de autoestima  La falta de autoestima y 

la reproducción de estereotipos son factores importantes para que el mexicano esté dejando de celebrar la muerte como lo 

hacían sus ancestros, para verla ahora como una estrategia más de consumismo, explicó el director de la facultad de Ciencias 
Humanas de la Universidad la Salle en Pachuca Juan Carlos Gómez Ríos. Dijo esto tiene mucho que ver con la inmediatez con 

la que viven las nuevas generaciones resultado del uso abrupto de la tecnología así como al desapego de la base familiar 
(padre y madre) para realizar quizá actividades fuera de casa. Gómez Ríos señaló que pese a ello la posibilidad de que 

desaparezca la tradición de Día de Muertos es casi nula aunque seguramente sufrirá constantes cambios. “Cultura es hablar 
de lo que el hombre le añade al hombre; en ese sentido sería ilógico cerrarnos a algo que está añadiendo esta nueva 

generación. Más bien aquí el reto sería hacerla consciente para que no pierda de vista sus tradiciones por el festejo 

anglosajón y así mantengan el respeto por los seres que se han marchado”, explicó. Por último, el especialista expresó es 
responsabilidad de los diversos niveles educativos que las tradiciones mexicanas por estatus no sean remplazadas en su 

totalidad por otras de países en desarrollo.  Claves Del tintero - El Instituto Hidalguense de Educación Media Superior y 
Superior, por iniciativa del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológico del Estado celebró el Día de Muertos con bailes, 

caracterizaciones, calaveritas y la exhibición de 15 altares. - Tras convivir con 200 habitantes de Jalamenco, jurisdicción del 

municipio de Xochicoatlán, Víctor Velasco Orozco repartió cacao y azúcar, resaltando la importancia de preservar el Xantolo. - 
Los municipios del estado han colocado sus respectivas ofrendas con apoyo de las áreas de cultura o de las escuelas locales.  

- Oficinas del servicio público en sus tres niveles, el sector privado y estudiantes de diversos niveles educativos participan. 
(Gisselle Acevedo, página 06) 

Criterio-Busca Hidalgo incremento de 14.3% en 2014: Un respiro económico tendrá Hidalgo en caso de que sea 

aprobado el incremento de 14.3 por ciento en el presupuesto 2014, el cual ya fue presentado por la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público (SHCP) en el Proyecto de Egresos de la Federación. El aumento solicitado por las autoridades hidalguenses 

representa un incremento de 4 mil 536 millones de pesos en relación con este año fiscal. Bajo esta propuesta, que ya está en 
manos de los diputados federales –y de la cual Criterio tiene una copia–, el gobierno estatal podría gastar 31 mil 673 millones 

700 mil pesos durante el año entrante. A esta cantidad se sumará el monto que, afirman los diputados hidalguenses, 

cabildearán como recursos extra. De acuerdo con el documento, los programas y proyectos de inversión, con 4 mil 305 
millones de pesos, tendrían un incremento. En este rubro se encuentra implícita una de las promesas de campaña del 

presidente Enrique Peña Nieto: continuar la ampliación de la carretera Atotonilco el Grande-Zacualtipán, como parte del 
proyecto vial que llegará a Huejutla de Reyes (482 millones de pesos). Otras inversiones carreteras contemplan el tramo de 

Ciudad Sahagún a Calpulalpan y del entronque de la México-Pachuca hacía la cabecera de Villa de Tezontepec, al sur del 
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estado. En el rubro del campo, el proyecto presupuestal solicita –mediante varios rubros– 534 millones de pesos. En materia 

educativa, mil 122 millones de pesos serían destinados a organismos descentralizados: la Universidad Autónoma del Estado 

de Hidalgo (UAEH) tiene un presupuesto tentativo de 45.5 millones de pesos; además, 8 mil 681 millones 500 mil pesos del 
Fondo de Aportaciones para la Educación Básica y Normal (FAEB) para atiende, primordialmente, la nómina del magisterio. El 

rubro de salud contempla un presupuesto anual de 2 mil 408 millones 600 mil pesos, junto con otros 129 millones de pesos 
del Programa de Apoyo para Fortalecer la Calidad en los Servicios de Salud. Para proyectos relativos al mejoramiento 

ambiental, Hidalgo solicita en el plan presupuestal 373 millones de pesos. Entre los planes se encuentra la perforación de 

pozos, primordialmente en los municipios El Arenal y San Salvador. De acuerdo con el documento, también se considera la 
Planta Tratadora de Aguas Residuales (PRAT) de Atotonilco de Tula y la construcción de una presa en Omitlán de Juárez. 

Además, unos 220 millones de pesos son considerados para atender la zona metropolitana de Pachuca (la que mayores 
recursos recibiría), seguida por las regiones Tula y Tulancingo. Según el proyecto, Hidalgo sería una de las entidades con 

mayor crecimiento debido a los recursos destinados para el próximo ejercicio fiscal.  (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Interlocución, sólo con los maestros del SNTE: gobernador: Francisco Olvera Ruiz, gobernador de Hidalgo, 
señaló que el único interlocutor entre los maestros y su gobierno es la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de 

la Educación (SNTE), con quien se comprometió mantener las prestaciones estatales, entre ellas bonos de fin de año y días 
de aguinaldo. Ante la aprobación de las reformas secundarias de la Ley Educativa que, se presume, podrían afectar a los 

docentes en sus prestaciones, el gobernante se comprometió a que los apoyos ganados a nivel local no cambiarán, por el 

contrario, “se reafirman y consolidan definitivamente”. Durante la entrega de 15.9 millones de pesos en estímulos y 
reconocimientos por años de servicio a 910 trabajadores de la educación, Olvera Ruiz aseguró que para su gobierno “no 

existe otro interlocutor para atender las demandas del magisterio que no sea el SNTE”, encabezado por el secretario general 
Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo. El gobernador reconoció en el Comité Ejecutivo Estatal una dirigencia responsable y 

prudente que, más allá de nombramientos personales, busca satisfacer las demandas de sus agremiados, mantener la paz 
social y a los maestros en las aulas. Sobre este tenor, refirió que se mantiene una unidad entre el gobierno y a la Sección XV, 

pues de esta manera se han logrado mayores beneficios, esto en relación a las manifestaciones que mantienen otros grupos 

sindicales magisteriales a nivel nacional. Durante su intervención, Sinuhé Ramírez Oviedo, secretario general de la sección XV 
del SNTE, indicó que con el respaldo de la administración estatal, en Hidalgo se garantiza la permanencia de todos los 

trabajadores en sus centros laborales. Sin embargo, manifestó que se buscarán las vías institucionales para que la voz del 
magisterio hidalguense sea escuchada cuando se aborden las reformas secundarias de la Ley de Educación en el Congreso 

local. “Como trabajadores estamos dispuestos a participar en la reforma educativa y cerrar la brecha de desigualdad; tenemos 

coincidencia con quienes proponen elevar la calidad educativa”. En este sentido, el dirigente magisterial destacó que, si bien, 
los más de 30 mil docentes se encuentran en las aulas dando clases, éstos también tienen propuestas que podrán ser 

incorporadas en las reformas secundarias. (Miriam Avilés, página 05) 
El Sol de Hidalgo-Trabajo conjunto de gobierno y el SNTE: (Francisco Hernández, primera plana) 

Plaza Juárez-“Lo dado, dado”; beneficios al magisterio se mantendrán: FOR”: (Natalia López Pazarán, primera 

plana) 

El Independiente-Comprará gobierno viviendas a Infonavit para ofrecerlas a clases populares: El secretario de 

Obras Públicas, Jesús Romero Quintanar informó que el gobierno de Hidalgo comprará a Infonavit viviendas abandonadas 
para venderlas a las clases populares a través de la Promotora de Vivienda del estado (Provih). Durante su comparecencia 

ante el Congreso local, dio a conocer que buscan ser los primeros en derecho, antes que las pongan en subasta para 

ofertarlas a la población de escasos recursos. Sin embargo no posee número definido de adquisiciones debido a que en 
promedio el organismo federal recupera 40 viviendas anualmente, “no es tanto lo que oferta, las va recuperando después de 

un proceso jurídico prolongado”. Además reconoció que la capacidad de crédito, derechohabientes del Distrito Federal y 
Estado de México tienen preferencia en la adquisición, aún así continúan viviendo en aquellas entidades, “esto originó que las 

casas fueran vandalizadas”. Al ser inquirido por la diputada priista Rocío Tello Zamorano sobre el déficit de vivienda y una 

planeación inadecuada, así como el número de inmuebles deshabitados, el funcionario reconoció que estas condiciones 
urbanas son focos de violencia. “Revisamos junto con el Infonavit que las viviendas sean adquiridas por gobierno para 

ponerlas a la venta a través del organismo estatal.” La propuesta es analizada por el consejo nacional de organismos de 
vivienda, como ocurrió en Chihuahua donde el gobierno adquirió número determinado mediante Infonavit. “Queremos tráelo 

acá también, a ver hasta dónde es posible ofertar”. Ante diputados de la comisión de obras públicas, desarrollo urbano y 
vivienda, Romero Quintanar reconoció que la Provih no cuenta con reserva territorial, ya que saldó con entrega de terrenos 

deuda histórica que mantenía con el Fondo Nacional de Habitaciones Populares (Fonhapo). Al hablar sobre la asignación de 

obras pública en la actual administración, subrayó que 90 por ciento de las acciones fue para constructores hidalguenses, 
prueba fehaciente son las 11 licitaciones del Tuzobús. En el tema de ordenamiento, informó que elaboran programas de 

desarrollo urbano en Atitalaquia, Tetepango, Tlahuelilpan, Tezontepec, Tula, Tlaxcoapan, Tizayuca, Zempoala, Zapotlán y 
Villa de Tezontepec, con beneficio para 400 mil habitantes. En el tema hídrico incrementó la cobertura de los servicios de 
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agua potable al 87 por ciento, alcantarillado sanitario alcanza 84.74 y el saneamiento de aguas residuales municipales es de 

9.9 por ciento, con la construcción de 30 nuevas plantas de tratamiento.(Gerardo Neria, página 02) 

Criterio-Sin presentar en tiempo Emiliano Zapata informe de gestión financiera: ASEH: Emiliano Zapata fue el 
único municipio de los 84 del estado que no entregó en tiempo su informe de gestión financiera a la Auditoría Superior de 

Hidalgo (ASEH), al corte del 15 de octubre. De acuerdo con el organismo, el municipio fue enterado de la omisión el anterior 

viernes y al filo de la medianoche de ayer venció plazo para subsanar la falta. De persistir, será multado con 14 mil pesos. 
Tanto en el primero y segundo informe, Emiliano Zapata no respetó los tiempos que marca la ASEH, aunque sí cumplió 

apercibimiento. La comisión de agua potable, alcantarillado y saneamiento de Tecozautla, así como el DIF en Mineral de la 
Reforma incumplieron presentar este documento, sin embargo lo repusieron en días anteriores. Secretarías del gobierno 

estatal, así como Congreso y Poder Legislativo cumplieron con el informe, mientras que en el rubro de paraestatales, la 
Universidad Tecnológica de la Zona Metropolitana del Valle de México no presentó el documento al 15 de octubre. 

Dependencias gubernamentales, paraestatales, organismos autónomos y alcaldías deben cumplir estos informes cada tres 

meses, en que especifican avances físicos y financieros de los planes y programas aprobados en sus presupuestos. (Víctor 
Valera, página 04) 

El Reloj-Multas a quien incumplió con la entrega del informe trimestral: ASEH: (Verónica Ángeles, página 06) 

El Reloj-Comparecen Olivares y Romero ante pleno legislativo: En el sexto día de comparecencias que forman parte 
de la glosa del tercer informe del gobernador Francisco Olvera, acudieron al Congreso local los titulares de Turismo y Cultura, 

Juan Renato Olivares; y el de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial (SOPOT), Jesús Romero Quintanar. Con el secretario 
de Turismo los legisladores abordaron diversos temas, tales como capacitación a servidores turísticos, programas de difusión 

y promoción, entre ellos el seguimiento a Hidalgo en la Piel, así como potencializar algunas regiones como Tula y Zempoala. 
Cabe señalar que Renato Olivares indicó que el proyecto de iluminación para Tula ha quedado soslayado, ya que se ha dado 

prioridad a la protección de la zona, en cuanto a la construcción de la barda perimetral y la rehabilitación del museo. Durante 

la charla con Romero Quintanar, legisladores de Nueva Alianza insistieron en el problema que representan los asentamientos 
irregulares, a lo que el secretario respondió, que ya se toman las medidas correspondientes para evitar afectaciones a la 

población, tales como el reencauzamiento del Río de las Avenidas. Entre otros temas abordados, destacan las acciones 
realizadas en la planta de tratamiento de Pachuca, espacios de infraestructura, inversión y participación de empresas locales, 

obra carretera y proyectos nuevos, entre otros. Sobre la planta de tratamiento, el secretario anunció se prevé concluya la 

construcción este año, para que el próximo entre en operaciones. Finalizó. (Verónica Ángeles, página 03) 

Síntesis Olvera refuta al PAN por iniciativa: Los Senadores plurinominales no sólo son innecesarios sino que representan 

una carga, mencionó el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, al dar su opinión referente a la propuesta hecha por 
senadores panistas para regular y acotar el endeudamiento de estados y municipios.  Luego de encabezar la entrega de 

estímulos económicos por años de servicio a personal educativo de la entidad, el mandatario estatal señaló en entrevista su 

descontento ante dicha propuesta, la cual, dijo, se buscará frenar a través de la Conferencia Nacional de Gobernadores 
(Conago). Señaló que mediante dicha propuesta nuevamente se pone en tela de juicio el actuar de las entidades, por lo que 

aclaró que "la pura propuesta viniendo de los senadores, nos hace ver mal como estados y como gobernadores, aceptarla, es 
conceder que tienen razón y por ello no lo podemos aceptar. Recordó que el Senado de la República debe ser la voz de los 

estados ante la federación, no ser quien los ataque, por lo que, al venir la propuesta de senadores plurinominales, el 

mandatario mencionó que no sólo se demuestra que su figura es innecesaria, sino que son "una carga". Si los senadores 
representan a los estados en el pacto federal, entonces yo creo que con esa acción están dando clara muestra de que son, no 

sólo no necesarios, sino una carga los senadores de partido', señaló, pues destacó que ninguno de los que hicieron la 
propuesta conoce la realidad de los estados. Por esta razón dijo haber platicado ya con el grupo parlamentario del PRI en la 

Cámara de diputados, con el gobernador de Aguascalientes, Carlos Lozano, actual presidente de la Conago y se hará lo 

mismo con el mandatario de Querétaro, José Calzada, quien es presidente de las cuestiones hacendarias en el mismo 
organismo. No nos negamos a la transparencia, nadie se niega a la transparencia, a lo que se niega es a las formas, al 

protagonismo que hay detrás de las propuestas y lo que más lamento es que los senadores no entiendan el principio 
constitucional de la figura del Senado, son los representantes de los estados. Recordó también que ya existe una ley que 

obliga a transparentar la deuda pública, donde incluso interviene el Congreso, además de que hay un registro de la deuda 
pública, por lo que la propuesta es inviable. (Jorge Vargas, página 03) 
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P L A N O       M U N I C I P A L 

El Independiente-Alcaldía, sin condiciones para adelantar aguinaldo a trabajadores: La alcaldía capitalina no está 
en condiciones de adelantar el aguinaldo a trabajadores sindicalizados y de confianza con motivo del Buen fin, afirmó el edil 

Eleazar García Sánchez. “Definitivamente no estamos en la posibilidad de hacer ese adelanto”, mencionó en entrevista. En 
años anteriores el gobierno federal adelantó parte del aguinaldo a sus burócratas para que lo utilizaran en dicho programa, el 

cual será del 15 al 18 de noviembre. Sin embargo, al igual que la alcaldía el gobierno estatal, a través de la Secretaría de 

Finanzas, dio a conocer en septiembre que no adelantará aguinaldo a los trabajadores. Mientras tanto, la Cámara Nacional de 
Comercio local pidió a las empresas adelantar el aguinaldo y el dinero de las cajas de ahorro a sus empleados para que 

aprovechen las ofertas. La asamblea municipal aprobó enviar a comisiones la propuesta de otorgar a la ciudadanía descuento 
de 50 por ciento en recargos y actualizaciones durante el Buen fin. “No solamente serán en predial, podrán ser descuentos en 

recargos, actas de nacimiento, licencias de funcionamiento, entre otros”, indicó el edil. El Buen fin está relacionado a compras 
en comercios establecidos, pero la presidencia municipal pretende sumarse a través de descuentos en trámites. No obstante, 

la alcaldía no tiene alguna proyección de recaudación pues el munícipe consideró que en caso de aprobarse, la propuesta 

significará pérdida económica. “No hicimos un pronóstico, económicamente no nos conviene mucho pues si alguien debía 100 
pesos, solamente pagará 50, pero nos sumamos al esfuerzo nacional que ha tenido buenos resultados en los últimos años”, 

apuntó. (José Manuel Martínez, página 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Gobernadores "versus" reformas: La afrenta de los legisladores federales, tanto en el Senado como en la Cámara de los 
Diputados, hacia la miscelánea fiscal de la reforma en la materia ha llegado al frente de los mandatarios estatales quienes en 

conjunto y de forma política pretenden llevar a cabo acciones relevantes para poder imponer diversas condiciones. El alza de 
16 por ciento del IVA en la frontera, motivo principal del descontento social y político entre actores nacionales, llevó el debate 

de la máxima tribuna legislativa a las oficinas de los poderes ejecutivos. Ahora, diversos mandatarios como el electo en Baja 

California, Kiko Vega, el de Sonora, Guillermo Padrés, entre otros más pretenderán darle un revulsivo a los posicionamientos 
sobre el tema. Desde Hidalgo, el gobernador Francisco Olvera Ruiz, también se pronunció respecto a la iniciativa para ponerle 

candados a las deudas de los estados, imposibilitando desde varias vías el crecimiento del endeudamiento para entidades 
federativas; el pronunciamiento, según el gobernador hidalguense, sería desde un frente que parece será fundamental en los 

posicionamientos políticos de aquí en adelante: la Conago. De tener aglutinados a la mitad más uno de los mandatarios 
estatales en contra de la aplicación a los candados para evitar que los gobiernos no tengan manga ancha en sus propias 

finanzas, se detendrá no sólo una iniciativa, se dará un manotazo sobre la mesa política desde las provincias hacia el centro 

del país. Y no es que se trate de una sublevación de ejecutivos locales, más bien es una participación al interior de la reforma 
fiscal en la que intentan ser, los gobernadores, parte fundamental de su armado y su ejecución. Vaya, intentan legislar y 

gobernar a la vez. Resulta interesante el pronunciamiento toda vez que Hidalgo es uno de los estados con menor deuda 
pública del país; sí, han tenido un incremento considerable en los últimos 10 años a causa de los proyectos y etapas de 

modernización en todas las regiones, sin embargo, es una voz autorizada la que proviene desde el Poder Ejecutivo estatal 

para poder pedir a la federación la imposición de candados al endeudamiento. La Auditoría Superior del Estado de Hidalgo 
reporta números estables en el manejo de los recursos desde municipios y en las diversas dependencias; la Contraloría ha 

sancionado y rectificado a quienes han incurrido en malversaciones, en gastos excesivos y en otras cuestiones. Hidalgo, vaya, 
sí puede pedir que no se ejecute dicha iniciativa que mermaría la solicitud de créditos, el manejo de recursos federales, los 

fondos de inversión, todo lo que se emplea para el proyecto de estado que conlleva obra pública, inversiones, creación de 

infraestructura en regiones, reparación de caminos, planes de prevención y no sólo eso, apertura de sitios, espectáculos, 
atracciones sociales y culturales, todo en lo que se gasta pata el esparcimiento del pueblo.  (Eduardo González, página 

03) 

El Reloj-La Hora en Punto… 

Gobierno de seis años: Se equivocaron claramente los que pronosticaban movimientos que “sacudirían” el cuarto piso de 

Palacio de Gobierno. La puesta en marcha de una nueva obra de gran visión, (como es el Tuzobús), comprometida por el 
gobernador Francisco Olvera, da testimonio del compromiso que el titular del Ejecutivo tiene con la entidad. Hace apenas 

unos meses, cuando el llamado “Power Paste”, comenzaba a tomar una posición estratégica en el gobierno de Peña Nieto, se 
rumoró que el gobernador Olvera sería llamado a integrarse a una importante responsabilidad federal, hecho que no ocurrió. 

Otros, insistían, incluso en los pasillos de las oficinas gubernamentales, que el titular del Ejecutivo se integraría al servicio 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/editorial/13324-gobierno-de-seis-anos
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diplomático, comentarios sin sustento que sólo pretendían empañar la imagen del Gobierno de la Educación, que encabeza 

Francisco Olvera. Contra los comentarios poco responsables, de aquellos que están urgidos de arrancar hojas al calendario, el 

gobierno hidalguense se fortalece y consolida. Este jueves, por ejemplo, en el más importante bulevar de Pachuca, que es el 
Felipe Ángeles, se pudo ver en diferentes tramos, a cuadrillas de trabajadores con cascos y chalecos reflejantes, haciendo 

maniobras sobre el espacio que será acondicionado como carril confinado para el paso del Tuzobús. Esta ambiciosa obra de 
movilidad, pensada, comprometida e iniciada por el gobernador, deberá quedar concluida y puesta en funcionamiento en su 

primera etapa para el mes de agosto. Posterior a ello, comenzará la construcción de otras líneas de este mismo sistema, que 

en plena madurez del gobierno olverista, estará atendiendo la necesidad de transporte para usuarios provenientes de al 
menos 10 municipios de la zona conurbada a la capital del estado. La otra obra de gran visión, con una importante proyección 

de futuro, es la denominada Ciudad del Conocimiento, proyecto que poco a poco se consolida y tal como se tiene previsto, su 
primera etapa entrará en funcionamiento en unos cuantos meses. Como es sabido, el Instituto Politécnico Nacional, juega un 

papel fundamental en este gran proyecto, pues es el aval de miles de jóvenes que tendrán la posibilidad de continuar sus 
estudios profesionales. La oferta educativa del IPN no sólo es amplia, sino congruente con la necesidad de estimular el 

desarrollo de la ciencia y la tecnología, tanto en las aulas como en los núcleos laborales. Y para los que aún tienen dudas, 

resulta claro que para la realización de ambos proyectos, en esta gestión sexenal, el gobernador Olvera cuenta con la 
confianza del presidente Peña Nieto y el respaldo de las Secretarías más importantes del gobierno federal. (Edmundo 

Pineda, página 07). 

Vía Libre-deslinde… 

Clan Universidad Nueva Generación: El jefe del Clan Universitario Gerardo Sosa Castelán mantiene su doble juego para 

mantenerse como protagonista en la arena política hidalguense, así mientras en el pasado proceso electoral logró “convencer” 
a la jefatura priista de que regresaría al redil lo que valió dos posiciones en el Congreso Local con el diputado por Tulancingo 

Jorge Rosas Ruiz y el plurinominal Ramiro Mendoza Cano por otro avanza dentro del Partido Acción Nacional (PAN).  No 
obstante que su hermano Damián Sosa Castelán fue señalado de apoyar abiertamente al Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) movió piezas en el PAN para que no fuera expulsado y ahora forme parte del Consejo Político Estatal, también dio 

apoyo a Rubén Muñoz Saucedo para que alcanzara la dirigencia municipal de Pachuca y mantiene al municipio de 
Acaxochiltán como parte de su feudo a través de Erick Sosa Campos hijo de su otro hermano Arnulfo Sosa Castelán. Pero el 

avance más notable es haber conducido al regidor por Tulancingo Salvador Sosa Arroyo como coordinador general adjunto de 
la Secretaría Nacional de Acción Juvenil del PAN que recientemente ganara el candidato de Gustavo Madero Muñoz, Everardo 

Padilla Camacho, no obstante que el Clan Universitario a través del hijo de Damián Sosa, apoyó la candidatura de Felipe de 

Jesús Rodríguez Salazar. Se debe añadir las posiciones en varios municipios a través de regidores como en Pachuca Roxana 
Montealegre Salvador y la estructura redes ciudadanas integradas por personal de la Universidad Autónoma del Estado de 

Hidalgo (UAEH) a través de las cuales en el reciente proceso electoral “apoyó” a catorce candidatos a diputados locales del 
PRI, lo que hoy se observa como una simulación de regresar a la querencia tricolor. Lo cierto es que Gerardo Sosa Castelán, 

avanza en la construcción de la Nueva Generación del Clan Universitario al interior de Acción Nacional que le permitirá 

mantenerse como jefe de un grupo de poder y estar en condiciones de negociar en todos los procesos políticos y mantenerse 
a salvo de alguna embestida desde el centro del poder por quienes el calificó en su momento de enemigos. (Alberto 

Witvrum, página de internet). 

Crónica-Balcón Político… 

La difícil labor de hacer periodismo: En la ciudad de México se desarrolla este fin de semana el Segundo Encuentro de 

Periodistas, participación 125 jornaleros de todo el país, convocados por la Casa de los Derechos de Periodistas, única en su 
género en la nación, pues su tarea no es sólo difundir programas de profesionalización del gremio, sino, la más complicada, 

defender a los trabajadores de los medios de comunicación en condiciones difíciles para realizar su labor. Un primer asomo se 
dio en la reunión previa, celebrada ayer mismo, con los enlaces de las entidades representadas y sin duda, los más 

alarmantes son los casos de Michoacán y Chihuahua, sin hacer a un lado Veracruz, Oaxaca, Tabasco y Tamaulipas, por citar 

los más relevantes. En una charla informal con los colegas de Michoacán, nos damos cuenta de cuán difícil es la tarea de 
informar cuando se encuentran entre varios fuegos cruzados. Por un lado el gobierno fallido de Fausto Vallejo, los tres grupos 

delictivos que dominan la zona y las precarias condiciones en que desarrollan su labor. Chihuahua, no se diga, es otro caso de 
excepción, pues amén de los 12 mil muertos en la última década, los periodistas, muchos de ellos, han optado por dejar de 

tocar en sus medios de comunicación temas que se relacionen con las actividades de los grupos de narcotraficantes. La labor 
de Andrés Solís, luego entonces, toma relevancia cuando es de los pocos que, desde la Casa de Derechos de los Periodistas, 

se encarga de brindar algunas líneas de acción para su protección personal y evadir, en la medida de lo posible, la reacción 

de los grupos delictivos, cuando estos son tocados en los medios de información. De algún modo, saldrá una luz en el camino 

http://www.diariovialibre.com.mx/clan-universidad-nueva-generacion/
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de este encuentro, que permita a quienes nos dedicamos al periodismo, para encontrar las vías que nos permitan seguir 

informando con veracidad y valentía sobre el diario acontecer de nuestro país, y particularmente en esas zonas hoy copadas 

por los grupos de la delincuencia organizada. (Carlos Camacho, página 03). 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que quien se anotó un triunfo en la elección de delegados estatales del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo fue 
Alejandro Moreno Abud pues logró colocar a gran parte de los panistas que concuerdan con él como consejeros y su parte 

detractora encabezada por Daniel Ludlow no tuvieron tanta suerte en esta ocasión: si bien lograron consejeros no fueron 
mayoría en su asamblea estatal, las diferencias siguen en el panismo estatal y de cara a la elección de dirigente nacional, 

dicen, se intensificarán. 

: Que en Ixmiquilpan los policías municipales siguen sin conocer el motivo por el cual la presidencia municipal les 

retiene la mitad de su apoyo para comprar material de construcción, dicen que el edil Cipriano Charrez Pedraza ordenó 
que les retuvieran 4 mil pesos de los 8 mil que deben recibir, además dicen que ni en tesorería ni el propio edil responden por 

qué y para qué les quitan su dinero, por lo que, exigen se les devuelva el faltante pues los elementos policiacos no pueden 

seguir con la construcción de sus viviendas, además de que el recurso es federal y no debería tener manejos ilegales. 

: Que hablando de este municipio en el Partido de la Revolución Democrática no la pasan nada bien pues Abraham 
Cruz Pérez y Taurino González Cruz, ambos regidores de este partido han dejado las filas perredistas para sumarse al 

Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) dicen que fueron convencidos por José Manuel Zúñiga Guerrero, 

ex edil de este municipio, para que sumen esfuerzos a favor de Andrés Manuel López Obrador así que poco a poco las 
filas del sol azteca se hacen más delgadas en esta región. 

: Que en el Instituto Estatal Electoral están a punto de hacer recorte de personal porque sus recursos ya no le alcanzan, 

por esta razón los trabajadores están un poco preocupados por cuál será su destino final, aunque hay voces que piden que 

los que tengan que abandonar el instituto sean aquellos a quienes colocaron sin tener el perfil adecuado pues consideran 
sería lo justo.(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

Digamos que se quiere tomar por un sentido de broma, a la ligera, como si fuera algo que no merece respeto, cuando es 

todo lo contrario, es un acto de fe hacia las personas que por cualquier circunstancia ya no están con nosotros” 

Juan Aguilar Vázquez 

Sacerdote sobre el respeto a los muertos. 

La propuesta nos hace ver mal como estados y gobernadores. Aceptarla es conceder que tienen razón, por eso no la 
podemos aceptar. No nos negamos a la transparencia pero sí a las formas, al protagonismo que hay atrás de las propuestas” 

Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador de Hidalgo.(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
Que mientras las autoridades de los municipios huastecos, junto a Salud estatal y federal, implementan acciones para 

contrarrestar el cólera en aquella región, el alcalde de Jaltocán, Hipólito Hernández Aquino, no se para en las reuniones 
convocadas por el sector Salud. 

Aunque en Jaltocán no se han registrado casos de cólera, cabe destacar que el dengue está causando estragos, situación por 
la cual se pudiera pensar que el alcalde debería estar muy al tanto de lo que ocurre en el municipio que gobierna; sin 

embargo, es todo lo contrario, el munícipe anda tan quitado de la pena que hace caso omiso de las recomendaciones 
sanitarias de las autoridades de salud. 

Que ahora que las temperaturas ya registran sensibles bajas en la entidad, sería importante que la Secretaría de Turismo 
estatal, bajo la responsabilidad de Renato Olivares, promueva acciones para que tanto balnearios y demás atractivos 
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turísticos ofrezcan precios accesibles en los productos y servicios y evitar abusos por parte de los prestadores , ya que son 

muchos los que reclaman por los incrementos en las entradas en los balnearios y otros atractivos como los Prismas Basálticos, 

en Huasca de Ocampo, donde incrementaron ciento por ciento el precio de la entrada 

Que ahora que ya se acerca la realización del Buen Fin, para mediados del próximo mes, los consumidores esperan que los 
comercios y tiendas departamentales amplíen la gama de productos con descuentos, ya que en años anteriores se han 

orientado sólo a los electrodomésticos, pues este ejercicio ha servido sólo para sacar su mercancía rezagada. 

Que después de la comparecencia del secretario de Turismo Renato Olivares, el titular de Cultura, Pepe Vergara, se dio a 

la tarea de obsequiar libros a los presentes; el funcionario se “avorazó”, como se dice coloquialmente, ya que en lugar de 
entregarlos con la tarjeta del titular de la secretaria les puso su tarjeta personal; de seguro pretende llegar a secretario 

cuando en enero le den las gracias a Renato Olivares. 

Que vaya relajo que mantiene Cipriano Charrez en Ixmiquilpan, pues además de contar con una patrulla menos debido a 

un embargo con un proveedor, tuvo la puntada de retener a los elementos de Seguridad 50 por ciento de un bono que 
recibirían con recursos del Subsemun. 

Por si fuera poco, el dinero no se puede cobrar en el banco sino en una tienda de materiales, dónde además debían dejar una 
parte. Vaya que hay que tener tacto para ser alcalde, no se trata sólo de gritar.(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Como si estuviéramos en el XIX, regresa la lucha entre centralismo y federalismo. 

(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Suena en Radio Pasillo que mientras todo mundo hace especulaciones sobre los efectos que tendrá la reforma 
hacendaria en México, donde algunos impuestos fueron eliminados, otros creados y unos más modificados, el 

gobernador hidalguense Francisco Olvera llamó a no evaluar el tema de manera “simplista”. 

El mandatario pidió calma para medir los efectos de la reforma, ya que, dijo, sólo con el paso del tiempo se conocerá qué 

tanto impactará la homologación del IVA a 16 por ciento la frontera y la eliminación de privilegios fiscales para algunos 
empresarios, así como qué sucederá con la industria refresquera, entre otros puntos. “Hay muchas cosas por oír y por ver en 

el tema de la reforma hacendaria, en primer lugar porque nadie está peleado con su dinero. Es histórico que en este país 
nadie esté de acuerdo en pagar más impuestos. Eso es algo natural, normal. Por eso se llaman impuestos, porque son 

contribuciones que imponen al contribuyente. Y esto no lo podemos evaluar de manera simplista”, argumentó. 

Por cierto, sin decirlo expresamente, el gobernador Olvera Ruiz se manifestó ayer por desaparecer la figura de los senadores 

plurinominales. Y es que resulta que algunos de estos legisladores, quienes llegan a la Cámara alta por el “dedazo” de los 
dirigentes de sus partidos, en lugar de cumplir su misión de representar a los estados ante el Pacto Federal se dedican a 

proponer cosas que, según el mandatario hidalguense, atentan contra la soberanía de las entidades. Dos ejemplos: uno, la 

creación del Instituto Nacional de Elecciones (INE), que conllevaría a la desaparición de los institutos estatales electorales, y 
dos, la imposición de más “candados” a los gobiernos estatales para la contratación de deuda pública. En ambos casos la 

mayoría de los gobernadores del país no está de acuerdo, por lo que en los próximos días la Conago se pronunciará 
oficialmente al respecto. 

En Radio Pasillo se escucha que el Ejército Popular Revolucionario (EPR) ha puesto  en marcha en los últimos años una 
estrategia que podría ampliar su base de apoyo social. La clave: la infiltración de movimientos sociales, como el del 

magisterio. En las ondas hertzianas que advierten del posible nexo del EPR con la Coordinadora Nacional de Trabajadores de 
la Educación (CNTE), señalado ya por la PGR, se afirma que esta infiltración ofrece un panorama de posibilidades más amplio 

al grupo guerrillero, debido a que el CNTE se ha convertido en un real antagonista del gobierno y una “fuerza política 

desestabilizadora”, asunto nada menor que se debe tomar en cuenta a la hora de negociar con los profesores disidentes. 

(Redacción, página web)  
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Plaza Juárez-Dese por enterado… 

 

Juan de Dios Pontigo, deportista, buen político: Quien hoy asumirá la secretaría  general del Comité Directivo Estatal 
del PRI, es un político joven con una carrera propia hecha con base al esfumo y una disciplina casi Militar en la vida. Todos 

los días se puede ver a muy temprana hora dedicado al deporte antes de iniciar sus labores cotidianas. Hermano de Adolfo, 
secretario general de la UAFII, ha construido su trayectoria de manera propia y con una total independencia del funcionario 

universitario. Ambos se distinguen por un trabajo serio, y ambos se diferencian por la visión que cada cual tiene del ejercicio 

político. Hoy Juan de Dios asume el segundo cargo en importancia del tricolor en Hidalgo. Estemos atentos.  
 

Fassi dice ser culpable de lo que le pasa a los Tuzos  
Ni falta que hacía la confesión del sencillo Andrés Fassi, asegurar ser el único culpable de la debacle del equipo de futbol 

Pachuca. Ni falta porque todos saben que él, junto con el dueño Jesús Martínez, se han olvidado del deporte que los ha hecho 

millonarios, para buscar hacerse más y más millonarios. De tal modo que lo que menos les ha interesado es el futbol y sus 
aficionados. Luego entonces no hacía falta que saliera a decir lo que todos saben: que por sus ambiciones económicas han 

dejado en la lona a un equino que les dio todo, a una afición que ha sido traicionada por ellos tina y mil veces. Mí que no 
salga sencillo Fassi con la pose de. Mártir del Gólgota que simplemente no le queda  

 
Ya que paguen, porque las Redes necesitan billelle  

Defensor de las causas nobles y justicieras como es el diputado Lucy Luciano llevó al Congreso del estado, la denuncia de que 

él Catálogo de Comunidades Indígenas que la UAEH realizó no ha sido pagado. Don Lucifer señalo que no se vale, que las 
rede necesitan dinerito, para seguir su labor plataformica (el invento la palabra), de tal modo que conmino a sus  congéneres 

a apurar la liquidación del Catalogo. No sean así. 
 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
Ante las suspicacias generadas por la reforma hacendaria, el gobernador de Hidalgo expone algunas variantes que deben 

considerar, pues adecuaciones de esta envergadura necesitan más que un análisis superficial; sin embargo, deja en claro que 
los beneficios llegarán a su debido tiempo. Sin ahondar en el ámbito de las especulaciones, es mejor guardar las debidas 

proporciones. (Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  
 

Arriba-: Prisciliano Gutiérrez. El perfil de Gutiérrez Hernández inmediatamente remite a una personalidad cuyo acervo lo 

sitúa como un hombre instruido y amante de las letras. Virtudes que le han permitido exponen sus habilidades en cargos 
tanto del plano estatal, así como en la esfera federal. Destaca por una trayectoria dedicada al servicio público que conjuga 

con su habilidad para la oratoria. 
 

Abajo-: Alejandro Lugo. Aunque Lugo Aguirre, como titular de la Dirección General de Promoción Mercadotecnia y 

Comercialización, trabaja en diversas estrategias existen aspectos en los cuales aún hace falta concretar y unificar las 
dinámicas para así alcanzar óptimos resultados. Sin mayor complicación, la situación es reencauzar esfuerzos para obtener los 

efectos requeridos para el sector. 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

DESABASTO 
Miles de familias de la zona sur de Pachuca llevan dos semanas sin agua debido a que en CAASIM no acaba de 

solucionar el problema de distribución. La mala planeación del crecimiento urbano genera que la comisión de 
agua sólo envíe agua a cientos de colonias y fraccionamientos de Pachuca dos o tres días a la semana; la 

distribución se hace por las noches y muchas veces con baja presión lo que impide que la mayoría de los tinacos no reciban el 

líquido. 
 

AJUSTES 
El creciente problema de la inseguridad en la zona metropolitana de Pachuca ya obligó a las autoridades a 

reajustar los mandos municipales en busca de reducir el robo a casas y comercios. Muchas autoridades son 
señaladas por incumplimiento a su deber y hasta investigadas por supuestos nexos con el crimen. Aquí vale 
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una pregunta: ¿Y de qué sirvió el mando único policial?ç 

 

RECONOCIMIENTO 
Una de las gratas novedades que dejó el clásico del futbol americano Poli-UNAM en Pachuca, fue reconocer a 

hidalguense que son figuras de ese deporte. El día del evento, la crónica transmitida por canal 3 de la televisión estatal 
corrió a cargo de Ricardo Zárate, uno de los pocos ex jugadores de la ONEFA con reconocimientos nacionales y en el 

extranjero. Experto en “el deporte de las tacleadas” y conductor de TV desde hace mucho, Ricardo dejó constancia de porque 

es uno de los mejores comentaristas deportivos en la entidad. Zárate Ramírez jugó como pateador y fue récord de puntos en 
la organización nacional estudiantil lo que le valió que el pateador de los Vaqueros de Dallas, Rafael Septiem lo invitara a 

probarse en una universidad de Estados Unidos.(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-SHCP y PRD elevan impuesto a "chatarra": La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) acordó con 

senadores del PRD realizar ajustes tributarios en el proyecto económico del próximo año, en los que se incluyó aumentar de 
5% a 8% el impuesto especial a la comida ‘chatarra’, modificar el cobro del Impuesto Sobre la Renta a quienes tengan 

ingresos superiores a los 750 mil (la anterior propuesta era de 500 mil pesos) y absorber, vía recursos del gobierno, el 

financiamiento del seguro de desempleo.  Los cambios, según fuentes de Hacienda, representan un decremento en la 
expectativa de ingresos, misma que se reflejará en otra reducción al gasto público previsto para el próximo año.  

Después de una reunión entre las autoridades hacendarias y los legisladores del sol azteca, fuera de las 
instalaciones del Senado, se acordaron medidas tributarias que le restarán capacidad financiera al Estado, 

pero que por ningún motivo serán resarcidas por otro mecanismo que no sea la de adelgazar el Presupuesto de 

Egresos.  El acuerdo con los perredistas se generó al momento en que un sector del PRD y el PAN decidieron 
abandonar la sesión, y dejaron en manos de 11 senadores del sol azteca la posibilidad o no de avalar en lo 

particular el paquete fiscal. (Alberto Verdusco y Ricardo Gómez, primera plana). 

Excélsior- Sube impuesto a comida chatarra; PAN abandona la sesión en el Senado: Sin la bancada del PAN, el 

Senado aprobó diez cambios a la miscelánea fiscal para subir a 8% el impuesto a la comida chatarra, a partir de enero 

próximo; regresar a la tasa de 30% a quienes ganan hasta medio millón de pesos anuales, y se formalizó el rechazo al 
impuesto de 5% a los ricos, y dejar en 50% la deducibilidad de las prestaciones laborales, sin que el costo pase al trabajador. 

A menos de 24 horas para que venza el plazo que tiene el Congreso de la Unión para aprobar el paquete de ingresos, los 
cambios del Senado serán devueltos a la Cámara de Diputados para su revisión. La mayoría formada por PRI-PRD-PVEM 

acordó pasar de seis a diez años el periodo para el cobro de la nueva tasa impositiva para los pequeños contribuyentes. 

También se oficializan impuestos a chicles, sopas instantáneas, transporte foráneo, congresos y convenciones, compras en 
pequeños y medianos negocios, así como en la alimentación de mascotas. Entre otros cambios, el nuevo Seguro de 

Desempleo no será fondeado con el ahorro de vivienda de los trabajadores, sino por el Presupuesto federal de manera 
directa. A las 02:30 horas de ayer miércoles, el PAN abandonó la sesión del pleno al no poder frenar la homologación del IVA 

en la frontera, ya no regresó; el partido advirtió que revisará su posición en el debate de la reforma energética. (Leticia 

Robles de la Rosa, página web). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

¿Y los priistas “generadores”, manlio?: Ante voces opositoras al PRI que sugieren la desaparición de poderes en 
Michoacán, el diputado Manlio Fabio Beltrones acierta cuando advierte que “la bomba” que representa esa entidad “no se 

puede desactivar a patadas”. 
Derrapa, sin embargo, al afirmar: “Lo que resulta peor es que es la oposición, que fue gobierno en Michoacán, la que generó 

este problema y este espacio para la delincuencia, o la oposición que fue gobierno nacional, con un Presidente michoacano 

que fue incapaz de resolver los problemas que hoy el gobierno del PRI y Fausto Vallejo están intentando resolver…”. En su 
misma lógica, debió añadir que Calderón “fue incapaz” también de “resolver los problemas” generados por los tres últimos 

presidentes priistas de la República en el siglo pasado (Miguel de la Madrid, Carlos Salinas y Ernesto Zedillo), cuando empezó 
el boom de la narcodelincuencia, con sus correligionarios en los gobiernos de Tamaulipas, Coahuila, Sinaloa o Veracruz, por 

citar solo a unos cuantos capaces.(Carlos Marín, primera plana) 
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Milenio-La Historia en Breve…  

El gobierno de Peña Nieto queda en las manos del PAN: El PAN rompió el guión. Con las reformas política, energética y 
de telecomunicaciones en puerta, su papel en la reforma hacendaria tendría que haber sido el cómodo oponerse y votar en 

contra. Levantar un poco de polvo, sacudírselo y presentarse bien peinado al baile de noviembre. No lo hizo. Su rechazo a la 

reforma sin imaginación, hostil con la inversión que impusieron a rajatabla el gobierno y el PRI, escudados por el PRD, fue en 
serio. Los panistas están agraviados y se saben en armonía con electores potenciales agraviados también por el paquete fiscal 

Peña Nieto-Videgaray. El gobierno no puede darse el lujo de perder, siquiera posponer para el próximo año, la reforma 
energética. Incapaz de animar la economía, proclive al déficit fiscal, visto ahora con reserva en el extranjero, sería una 

pésima noticia que fracasara en este, su gran proyecto. Y la reforma energética es con el PAN, que ya el 12 de agosto 
calificaba la iniciativa del presidente Peña Nieto de “miope, retrógrada y corta”. El PAN quiere mucho en lo político y en 

telecomunicaciones. E inversión privada irrestricta en todas las áreas y procesos del ciclo de hidrocarburos y electricidad. Y la 

quiere en la modalidad de concesiones. Y reducir a Pemex al punto de empresa paraestatal dominante. Y algunas cosas más. 
El simple hecho de jugar con el reloj y poner en riesgo la aprobación de la reforma energética en 2013 es nitroglicerina en 

una carreta con ruedas de madera. La pelota está la cancha del PAN. Y al peñanietismo le urge que se la devuelvan. Que un 
partido que hoy se siente pisoteado, se la devuelva. Bienvenidos a noviembre.(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado…  

 
Eruviel: la rebelión de gobernadores: Eruviel Ávila no cede: está contra la desaparición de los institutos electorales 

estatales, como la mayoría de los gobernadores que solo lo dicen en voz baja. Pero él parece haberse convertido en su 
portavoz: Se atentaría contra nuestra soberanía, contra esa garantía constitucional que tenemos las entidades, me dijo en 

Radio Fórmula. ¿Qué seguiría, también centralizar los tribunales electorales locales, los tribunales superiores de justicia, los 

congresos locales? Y dio sus cifras: Si el Instituto Nacional de Elecciones (INE), prioritario en la reforma político-electoral del 
PAN y el PRD, absorbiera a todos los órganos locales, tendría que organizar más de tres mil 900 elecciones en lugar de las 

333 federales que organiza en la actualidad; hablamos de más de dos mil 400 elecciones locales. Se habla, añadió, de que los 
institutos electorales son caros y son parciales, y eso no es verdad. Si sumáramos el presupuesto de todos los órganos locales 

y lo comparamos con el IFE, equivale a la cuarta parte de su presupuesto. Además, los que tienen la última palabra son los 

órganos locales que pueden ser impugnados ante tribunales federales y se ha demostrado que apenas 1 por ciento de las 
resoluciones han sido revocadas por el Trife. Cuando le comenté que esa reforma surgía del Pacto por México, me dijo que en 

un país democrático es legítimo opinar diferente. Hay temas donde no podemos quedarnos callados, es necesario alzar la 
mano, referirlo con respeto y generar un diálogo. Y, me dijo, llevará el caso a la Conago, lo que es clave, porque tratándose 

de una reforma constitucional, tiene que ser aprobada por al menos 16 congresos locales y hoy no veo a tantos gobernadores 
apoyándola. 

RETALES 

1. REYES RAZO. Hoy, a las diez de la mañana, en el Palacio legislativo de San Lázaro se inaugurará la sala de conferencias 
de prensa que lleva el nombre del reportero Miguel Reyes Razo, un cronista excepcional que ha retratado los últimos 46 años 

de la historia del país. Felicidades, Miguel; 
2. EFECTIVO. En la reforma fiscal se eliminó el impuesto a los depósitos en efectivo, pero se obliga a los bancos a reportar 

los depósitos de más de quince mil pesos en efectivo al mes, en una estrategia recaudatoria: detectar a quienes manejan ese 

efectivo sin estar dados de alta; y 
3. CUENTA. Aseguran que la reforma hacendaria representará para el erario un ingreso extra de 180 mil millones de pesos, 

que parecen muchos, pero son pocos si se toma en cuenta que en el tercer trimestre de este año Pemex tuvo pérdidas por 42 
mil millones de pesos y que de enero a septiembre la CFE perdió otros 40 mil millones, la mitad de ese incremento 

recaudatorio. ¿Entonces? (Joaquín López Dóriga, pág. 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que en la corriente del líder perredista Jesús Zambrano andan de plácemes por el resultado de la negociación de la 

reforma hacendaria y el paquete económico 2014. 

Dicen Los Chuchos que, por primera vez desde su fundación, el PRD se ha convertido en interlocutor y factor de decisión en 
la negociación y aprobación de reformas trascendentes en el Congreso y que han dejado al PAN en los debates que vienen, 

como en el energético, “dando palos de ciego”. 

:Que mientras senadores de PRI y PRD desahogaban la miscelánea fiscal, unos 15 panistas comían en el restaurante 
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Cuchilleros, a una cuadra del Senado. 

Encabezados por el ex secretario de Hacienda Ernesto Cordero, pedían de muy buen humor a los meseros que sintonizaran 
el Canal del Congreso para seguir los debates. 

:Que ante la rotunda negativa de Gustavo Madero a sacar al partido del Pacto por México tras votarse la homologación del 
IVA en la zona fronteriza, los calderonistas no se amilanan. 

Los senadores encabezados por Cordero llevarán nuevamente el tema de la participación albiazul en el Pacto al Comité 

Ejecutivo Nacional, aunque se prevé que no habrá ningún cambio hasta que culmine el debate de la reforma energética. 

:Que en el gobierno federal reconocen que el doctor Manuel Mondragón y Kalb, comisionado nacional de Seguridad, ha 

logrado muy buenos resultados contra el robo de hidrocarburos a Pemex, al sumar un millón 178 mil litros de gasolina 
decomisados en un año contra los 363 mil incautados en todo el sexenio pasado. 

De hecho, fue una investigación de la Policía Federal, de más de cuatro meses, la que logró la detención de 39 empleados de 
la empresa y de otros individuos que robaban combustible en la refinería de Salamanca. 

:Que la próxima semana, de nuevo, la Suprema Corte dará de que hablar, pues analizará el recurso que promovió la PGR por 

la liberación del capo Rafael Caro Quintero. 

Y es que el tema mantiene divididos a algunos ministros: unos aseguran que el recurso no procede; otros, que el amparo 

nunca debió ser otorgado. El próximo miércoles se conocerá qué criterio prevalece. 

:Que Enrique Peña no hará más declaraciones sobre el indulto que otorgó al profesor Alberto Patishtán, preso hace 13 

años tras un proceso que se presume viciado de origen. 

El Presidente declinó dar más impresiones sobre el tema más allá de sus comentarios vía Twitter (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

Alza consumada: No es ninguna sorpresa que los senadores del PRI, el Partido Verde y una parte del PRD hayan ratificado 
el alza de impuestos impulsada por el presidente Enrique Peña Nieto y aprobada previamente en la Cámara de Diputados. 

Como me explicaba un legislador del PRI: "Antes [en el sexenio pasado] nos dejaban votar por la libre, pero ahora ya no". La 

vieja disciplina priista está de regreso. Ni siquiera los legisladores que en privado reconocen los costos a la sociedad y a la 
economía del alza de impuestos se atreven a oponerse al Presidente.  Así es la democracia. Quien tiene mayoría puede 

imponer sus deseos y políticas, y hoy el PRI, con sus aliados, tiene la mayoría de los votos en el Congreso de la Unión. Ayer 
por la madrugada los senadores del PAN se salieron de la sesión del pleno en protesta por la falta de diálogo de los priistas, 

pero de igual manera se salían los legisladores del PRD de las cámaras cuando los panistas tenían la mayoría en alianza con el 

PRI.  En mi opinión, el paquete económico será un desastre para la economía y para el futuro de nuestro país. Es un alza 
brutal de impuestos para el 40 por ciento de la población ya cautivo, sin ninguna reducción del gasto gubernamental y cuyo 

propósito es aumentar el gasto corriente y crear programas sociales diseñados para la compra de votos. Los efectos recesivos 
de la estrategia serán ocultados, por lo menos en el 2014, por una enorme inyección de dinero prestado equivalente a 4.1 por 

ciento del Producto Interno Bruto, o sea, más de 721 mil millones de pesos.  De nada sirve, sin embargo, tirarse de los 

cabellos. La democracia tiene virtudes y defectos, y uno de éstos es que, independientemente de los vicios de una iniciativa, 
una mayoría parlamentaria es suficiente para aprobarla. La estrategia del presidente Peña Nieto y el PRI es mantenerse en el 

poder. Para ello han diseñado su estrategia. El seguro de desempleo y la pensión universal, que son parte del paquete, 
generarán un ejército de votantes agradecidos que nunca entenderán que la informalidad, el desempleo y la pobreza de 

México aumentarán por el mismo programa con el que se está comprando su voto.  Pero así son las cosas en la democracia. 
Peña Nieto prometió en campaña promover la inversión productiva y el desarrollo. En el Pacto por México ofreció una 

"reforma hacendaria eficiente y equitativa que sea palanca de desarrollo". Nunca prometió un alza de impuestos a los 

contribuyentes cautivos ni un aumento todavía mayor a la deuda pública. Millones de electores se dejaron seducir o engañar 
por Peña Nieto, pero esto también esto es parte del juego político.  La única posibilidad de respuesta de los electores es 

rechazar en el futuro a quienes les mintieron en el 2012 o al partido de los legisladores que prefirieron acatar la disciplina 
partidista, para garantizar sus futuras chambas políticas, en vez de apoyar a los ciudadanos que votaron por ellos. Los 
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agraviados por las alzas de impuestos tendrán que recordar en el futuro quién ordenó la medida.  Las personas y las 

empresas atacadas por la miscelánea buscarán proteger sus intereses. La economía informal se volverá más atractiva. Los 

consumidores en la frontera simplemente incrementarán el porcentaje de compras del otro lado. La regla fundamental de la 
democracia es que la mayoría tiene el derecho de imponer sus políticas. Pero esto no significa que los ciudadanos no busquen 

defenderse de la voracidad de la clase política.  
Perder al ahorrar 

El Banco de México ha llevado su tasa de interés de referencia a 3.5 por ciento. Los bancos pagan menos a los ahorradores. 

La inflación anual al consumidor fue en septiembre de 3.39 por ciento y la del productor de 4.77 por ciento. Si consideramos 
además el impuesto a los rendimientos bancarios, hoy el mexicano pierde dinero al ahorrar.(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

¿Por qué se ve difícil que salga la reforma energética?: Una vez aprobada la reforma fiscal esta semana, gracias a una 

alianza del PRI con el PRD de Los Chuchos, vendrá el debate sobre la joya de la corona de todas las reformas propuestas por 

el Presidente: la reforma energética. ¿Podemos esperar que el Congreso apruebe los cambios legales para permitir la 
inversión privada en este sector? Creo que va a ser muy difícil. Dependerá de, al menos, tres condiciones. Primero de la 

voluntad del PAN de apoyar la reforma. La fiscal pudo salir adelante gracias a un acuerdo entre el PRI y parte del PRD. Los 
perredistas jalaron a los priistas hacia la izquierda de tal suerte que se aprobó una reforma con sabor keynesiano-estatista: se 

aprobaron más impuestos y un mayor déficit por lo que los gobiernos tendrán alrededor de seis puntos más del Producto 

Interno Bruto para gastar en 2014. No es poca cosa. Sabemos, sin embargo, que la alianza del PRI con el PRD de Los 
Chuchos no se sostendrá para la energética. Nadie en la izquierda, ni siquiera los más pragmáticos y moderados, apoyará una 

apertura del sector a los capitales privados. Luego entonces, la única alianza posible para sacar adelante una reforma 
constitucional en materia energética es entre el PRI, su aliado el PVEM, y el PAN. Esta coalición tiene los votos suficientes 

para enmendar la Constitución, de tal suerte que los privados puedan participar en los diversos negocios energéticos. Pero 
hay diferencias entre la visión del PRI y la del PAN. Los priistas quieren, por ejemplo, instituir la figura de los “contratos de 

utilidad compartida” en materia de exploración y explotación de hidrocarburos. Los panistas quieren ir más allá introduciendo 

las “concesiones”. O los panistas se mueven hacia la izquierda y permiten los contratos que propone Peña o los priistas se 
mueven hacia la derecha y aceptan las concesiones. Si es lo primero, pues el PRI feliz de la vida. Pero los panistas ya vieron 

cómo los perredistas le sacaron todo a los priistas para sacar adelante la fiscal. Lógicamente van a demandar lo mismo en la 
energética: que tenga más sabor panista que priista. De ahí que la segunda condición para que haya reforma energética es 

que el gobierno de Peña recule en su compromiso público de no permitir las concesiones. Eso pondrá en un brete a los 

priistas que quieren abrir el sector energético a la iniciativa privada, pero un poquito. La pregunta es si el gobierno, y su 
partido, serán lo pragmáticos que fueron en la reforma fiscal a fin de moverse hacia la derecha en la energética. Si es así, la 

segunda condición se cumplirá. Lo cual lleva a la tercera: habrá que resolver las movilizaciones callejeras y la consulta 
popular que llevarán a cabo la izquierda. Ya sabemos que varios grupos izquierdistas van a salir a las calles a protestar por el 

intento de cambiar el statu quo energético. Todos esos grupos, que se odian a muerte, se unirán porque en esta tema 

coinciden. Todos: López Obrador, Cárdenas, Ebrard, Los Chuchos, los Bejarano y los que siempre se apuntan para 
protestar por cualquier cosa (maestros, electricistas, anarquistas, etcétera). La pregunta es si las movilizaciones callejeras van 

a ser más intensas si la reforma se mueve hacia la derecha para conseguir el apoyo del PAN. Creo que no porque, cámbiese 
lo que se cambie en la Constitución y leyes secundarias en materia energética, la izquierda va a estar en contra. El otro 

desafío será en 2015. El PRD ya anunció que está recabando las firmas de 2% del padrón electoral (alrededor de un millón 
700 mil votantes) para que en la próxima elección federal intermedia se ponga a consideración del electorado la reforma 

energética. Confían en que la gente la rechace y, si la participación es de más de 40% del electorado, tendrá un efecto 

vinculante, es decir, se tendrán que anular los cambios aprobados. De acuerdo con Cuauhtémoc Cárdenas, ya cuentan con 
entre 600 y 700 mil firmas para promover la consulta. De lograrse, el gobierno tendrá que hacer campaña a favor de la 

reforma con el fin de convencer al electorado de sus virtudes. Sea cual sea el resultado, la consulta retrasará las posibles 
inversiones privadas en el sector ya que las empresas se esperarán hasta ver el desenlace final de esta batalla en las urnas. 

De esta forma, a pocos días de que el Senado debata y vote la reforma energética, se ve muy difícil que pueda salir adelante: 

depende de los votos del PAN, del pragmatismo del PRI y del desafío de la izquierda en las calles y en las urnas. (Leo 
Zuckermann, página web)  
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El Universal-Bajo Reserva… 

Las fiestas del SNTE: 

ENVUELTO en el conflicto con la disidencia de la CNTE, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación comenzó los 

festejos por su 70 aniversario, que se cumple en diciembre. En lugar de tratar de resolver la pugna con los profesores que se 
oponen a la reforma educativa, el líder sindical Juan Díaz de la Torre se puso a nombrar embajadores que promuevan la 

importancia de la educación. Y entre quienes aceptaron la designación están Eduardo Nájera, basquetbolista profesional de la 
NBA; Víctor Estrada Garibay, medallista olímpico en taekwondo; y Eduardo Villaseñor Ramos, campeón mundial de tiro con 

arco en Shanghái 2009. En la lista se encuentra también Francisco Estrada Romero, campeón mundial de peso mosca de la 

Asociación Mundial de Boxeo. ¿Algún diplomático para negociar con la CNTE?  

FAMILIARES y abogados de Alberto Patishtán se encuentran a la expectativa de lo que sucederá en las primeras horas de 
este jueves cuando el presidente Enrique Peña Nieto firme el indulto del maestro tzotzil. Héctor Patishtán, hijo del profesor 

chiapaneco, se mantuvo al tanto del estado de salud del hombre que se encuentra en la casa para enfermos “Vida 

Hospitalaria de la Ciudad de México”, y definir si estará en condiciones de hablar en público, una vez que sea liberado. La 
incógnita, nos dicen, es si Patisthán aceptará el perdón del jefe del Ejecutivo.  

ENCARANDO versiones internas de una depuración de altos mandos del Ejército, el secretario de la Defensa Nacional, general 

Salvador Cienfuegos, restó importancia a ese tipo de comentarios, con el argumento de que las Fuerzas Armadas están 

trabajando en asuntos de la agenda nacional y analizando la situación que vive en Michoacán y la Comarca Lagunera. Los 
jefes militares encargados de los operativos en las dos zonas del país observan con preocupación la situación de temor de la 

población y las afectaciones a la vida económica, nos dicen. Ambos casos, nos explican, son prioritarios en la estrategia del 
gobierno federal. 

LA ASAMBLEA Legislativa del DF, que preside el perredista Manuel Granados, ve agotarse los tiempos para definir el nombre 
del próximo titular de la Comisión de Derechos Humanos de la ciudad. Hay 29 aspirantes registrados, una lista que en el 

arranque de la próxima semana debe reducirse a siete, nos dicen, y de ahí surgir poco después el nuevo ómbudsman, 
hombre o mujer. Desde hace un mes un grupo de organismos civiles convocó a ocho de los interesados para hacer su propio 

corte de caja, pero sin pronunciarse por ninguno en lo particular. Dieron a conocer una lista que integran José Luis Caballero, 
Alejandra Nuño, Fernando Coronado, Manuel Fuentes, José Antonio Guevara, Perla Gómez, Édgar Cortés y Roque Carreón. 

Los expertos en la materia consideran vital que la Asamblea publique una lista más reducida y permita que la opinión pública 

debata sobre las trayectorias de cada uno, para evitar un “dedazo” de facciones partidistas. 

EL COMISIONADO Nacional de Seguridad, Manuel Mondragón y Kalb, pondrá en marcha con la Policía Federal el experimento 
que le funcionó en la capital con la policía del DF. Dividirá en regiones el país y responsabilizará directamente a un mando de 

cada zona para que sea él quien esté encargado de presentar resultados y evitar que las órdenes y las responsabilidades se 

dispersen. En el DF, don Manuel tuvo que sustituir una y otra vez a los mandos hasta que logró integrar un equipo confiable y 
de resultados, nos dicen. Por lo pronto, los cinco nuevos jefes serán sometidos a una amplia evaluación y se quedarán los 

mejores, según el esquema de don Manuel.(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

LUEGO de los tironeos en la aprobación de la reforma fiscal, está por verse si sobrevive el Pacto por México.  

ANTE el abandono del PAN de la discusión parlamentaria y la división al interior del perredismo, el gobierno federal tuvo que 

negociar -y ceder bastante más de lo que quería- ante el PRD.  

DE AHÍ que obtuvo la aprobación de una versión muy disminuida de su reforma fiscal, pero, lo peor es que, en el fondo, 

podría tratarse de una victoria pírrica. 

Y ES QUE el costo de ese “triunfo” podría ser la ruptura del Pacto por México y su sustitución por un mini pacto entre el 
gobierno federal y un pedacito del perredismo. 
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LA COSA ESTÁ en que también quedó en vilo la reforma energética, toda vez que una buena parte de los panistas está 

promoviendo retirarle su apoyo a esa iniciativa, en represalia por haber sido arrollados en la fiscal. 

Y, AHÍ SÍ, ni modo que Enrique Peña le apueste a sacar su reforma energética con los perredistas que, ya de antemano, la 

han rechazado, anatemizado y excomulgado. 

POR CIERTO QUE la senadora perredista Luz María Beristáin se fue por la puerta falsa. Bueno, en realidad se escondió en el 

baño. 

LA LEGISLADORA por Quintana Roo tenía que elegir entre apoyar a su partido en la aprobación del aumento al IVA fronterizo 

o rechazarlo para proteger a sus electores. 

A LA HORA de la votación, Beristáin salió disparada al tocador y ya no pudo votar ni en contra ni en favor, para no quedar 
mal con nadie. Dicen que el largo colmillo de Emilio Gamboa Patrón se veía… al fondo a la derecha. 

COMO BUENOS VECINOS, Miguel Mancera y Eruviel Ávila están trabajando codo a codo, pero contra el nonato Instituto 
Nacional de Elecciones. 

AMBOS mandatarios están haciendo amarres para que la próxima semana del ronco pecho de la Conago salga un sonoro “¡No 

al INE!”. 

Y, CASUALMENTE, en San Lázaro se comenta que los diputados ya encontraron la manera de cuadrar el asunto: ¡rebautizar al 

IFE! Puro ingenio mexicano. 

EL INDULTO que hoy recibirá Alberto Patishtán de parte del presidente de la República sin duda es una buena noticia, aunque 

abre una larga serie de interrogantes. 

PORQUE si Enrique Peña está ejerciendo esta nueva facultad, significa que está convencido de la injusticia que se cometió 

con el encarcelamiento del profesor tzotzil, lo cual lleva a preguntar ¿y los jueces? 

SERÍA BUENO saber qué se hará con los juzgadores que dictaron y ratificaron sentencias condenatorias, pese a las evidencias 
en contrario. 

PERO, sobre todo, falta saber cómo le harán las autoridades de Chiapas para que no queden impunes los homicidios que se le 
imputaban a Patishtán. 

¿YA TIENE disfraz para esta noche de Halloween? 

SI QUIERE espantar en serio, vístase de Reforma Hacendaria. Si la fiesta es de zombies, ni lo piense: póngase la playera los 
Pumas (o de las Chivas). 

SI LA IDEA es causar terror entre comerciantes, póngase el disfraz de la CNTE. Y si quiere espantar a su mascota, vístase de 
Luis Videgaray. 

Y PARA los más osados está el del Monstruo de la Laguna de Tres Palos, con todo y camarógrafo de televisión incluido, al 

estilo Ángel Aguirre. ¡Qué mello!(Redacción, página 10) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 
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